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В сравнительно короткие 
сроки, завершен капи-
тальный ремонт двух 

дворов: домов № 30 по про-
спекту Ленина и № 75а по ули-
це Энгельса, – отмечает Виктор 
Александрович.

Жители первого дома обра-
тились к депутату Централь-
ного района Сергею Ильину, 
попросив помочь с разработ-
кой дизайн-проекта. Перечень 
работ определяли сами жиль-
цы во главе с председателем 
ТСЖ Геннадием Коноваловым. 
В итоге во дворе появились 
большая детская площадка со 
спортивными тренажёрами, 
бас кетбольная сетка и площад-
ка для выгула собак; высажено 
много деревьев. Жители очень 
довольны.

В начале июня заместитель 
главы города по городскому 
хозяйству Александр Астахов 
провел выездную проверку. На 
ней присутствовали депутат 
Сергей Ильин, представители 
УЖКХ, ТСЖ и представитель 
подрядчика. 

Работа подрядчика 
признана 
удовлетворительной. 
Комплексное 
благоустройство 
включает новое 
асфальтовое покрытие 
проезжей части  
и тротуара, 
обустройство парковок 
и детских площадок, 
установку тренажёров, 
лавочек и урн.

В этом году в программу 
вошли шесть дворовых терри-
торий. В большинстве случаев 
работы уже завершены.

Полную информацию  
и пакет документов  

для попадания  
в эту программу  
можно получить  

в Совете депутатов 
Центрального района  

по телефонам  
264-54-35 и 263-85-37.

Городская среда  
на контроле

Глава Центрального района  
Виктор Ереклинцев проверил, как во дворах 
района продвигаются работы в рамках 
программы «Формирование комфортной 
городской среды».

Фото предоставлены администрацией Центрального района

Городская среда  
на контроле
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емой обсуждения ста-
ла возможность благо-
устроить двор. В пер-

вую очередь, считают жители, 
как на проезжей части, так и на 
тротуаре нужно уложить новый 
асфальт. Кроме того, они хо-
тели бы видеть у своего дома 
новую детскую площадку или 
небольшую зону отдыха с кра-
сиво оформленным газоном.

Члены партии рассказали 
о существующих 
программах 
благоустройства –  
в частности, 
инициативном 
бюджетировании  
и «Городской среде». 

Для участия в них активи-
стам при поддержке Депутат-
ского центра необходимо будет 
переговорить с жильцами еще 
нескольких рядом стоящих до-
мов и собрать подписи. Собрав-
шиеся выразили желание пойти 
именно по этому пути.

На встрече жителей с главой 
Центрального района Викто-

ром Ереклинцевым около дома 
№ 66 по проспекту Ленина в 
присутствии представителей 
УЖКХ, речь также шла о бла-
гоустройстве и текущем содер-
жании территории.

Во дворе дома № 30 по ули-
це Карла Либкнехта состоялась 
выездная встреча, организо-
ванная Депутатским центром 
Цент рального местного отделе-
ния, в которой приняли участие 
председатель Совета депутатов 
Александр Вышегородцев, ис-
полнительный секретарь Цент-
рального местного отделения 
Виктор Фройденбергер и руко-
водитель Депутатского центра 
Алексей Бухтояров. Речь также 
шла о благоустройстве двора. 
Встреча прошла конструк-
тивно, состоялся обширный 
и живой диалог, в рамках ис-
полнения наказов избирателей 
решено поставить ограждение 
для цветных насаждений вдоль 
дома и установить лавочки. Ра-
боты будут выполнены уже в 
этом году.

В рамках проекта по под-
держке гражданских ини-

Вопросы благоустройства
Активисты Центрального местного 
отделения партии провели встречу  
с жителями по вопросам благоустройства 
дворовых территорий.  
На этот раз председатель Совета  
депутатов Центрального района  
Александр Вышегородцев и руководитель 
районного партийного Депутатского центра 
Алексей Бухтояров после поступившего 
обращения встретились с группой жителей 
дома № 32 по улице Пушкина.

циатив Депутатским центром 
Центрального района Алексей 
Бухтояров и Александр Выше-
городцев организовали встре-
чу с жильцами дома № 46 по 
улице Энгельса. Речь шла об 
асфальтировании проезжей 
части и установлении малых 
архитектурных форм.

Предложения граждан при-
няты во внимание, и по итогам 
встречи было принято решение 
о внесении изменений в план 
по реализации программы 
«Формирования современной 

городской среды». Позже со-
стоялся выезд на место для 
оценки масштаба работ. 

В ближайшее время 
жители соберут подписи 
и составят полный  
список изменений  
для утверждения сметы  
и дальнейшей  
проработки вопроса. 
Завершение работ 
планируется 
уже в 2023 году.

Т

Материалы подготовил Артём ЗОРИН
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С реди пришедших поздравить вете-
рана – президент вуза, депутат За-
конодательного Собрания Челябин-

ской области от партии «Единая Россия» 
Александр Шестаков, заместитель главы 
Центрального района Галина Гаврилова, 
заместитель председателя Совета ветера-
нов Центрального района Зоя Свиридова.

Виновнице торжества дарили цветы и 
подарки, желали здоровья, бодрости, ак-
тивного долголетия, оптимизма. Много 
говорилось о Надежде Дмитриевне как о 
человеке – и особенно о её вкладе в важное 
дело сохранения памяти о Великой Отече-
ственной войне, и в частности о блокаде 
Ленинграда. Александр Шестаков особо 
подчеркнул вклад Надежды Дмитриевны в 
дело воспитания студентов в духе патрио-
тизма, а также сохранения традиций вуза.

Надежда Дмитриевна благодарила при-
шедших. Она отметила, что хотя родилась 
в Ленинграде, но Челябинск стал для неё 
второй малой родиной, и напомнила, как 
связаны нитями памяти Санкт-Петербург-
Ленинград и Челябинск-Танкоград.

ё активная жизненная позиция все-
цело отражается в заботе о ветера-
нах, преимущественно – одиноких, 

маломобильных жителях района. Об этом 
хорошо знают и в Центральном управле-
нии социальной защиты, и в районной ад-
министрации, – отмечают коллеги винов-
ницы торжества.

Уроженка Белоруссии, Регина Каль- 
метьева в свое время, в 1979 году, перееха-
ла в Челябинск. В южно-уральской столице 
Регина Сергеевна окончила институт со-
ветской торговли. Ее трудовой стаж – поч-
ти полвека. Общественной деятельностью 
в Совете ветеранов она занимается более 
20 лет.

– Я сама жила в блокадном Ленинграде, 
поэтому войну вспоминать очень тяже-
ло, но всё живо в памяти. Когда началась  
война, я была ещё маленькой девочкой. Был 
приказ: всех детей вывезти из Ленинграда. 
20 августа 1941 года нас с маленькой дво-
юродной сестрой снарядили, собрали все 
вещи и посадили на поезд из плацкартных 
вагонов, специально предназначенный для 
эвакуации детей. Нас провожали мой папа 
и дядя – родные братья. Я стала плакать, 
просить, чтобы меня оставили дома – и они 
сняли меня и сестру с поезда. Это спасло 
нам жизнь: состав попал под бомбёжку, – 
рассказывает Надежда Дмитриевна. 

В 1942 году маленькую Надю вместе с 
матерью и сестрой вывезли из осажден-
ного города по Дороге Жизни. В эвакуа-
ции они пробыли до июля 1944-го, потом 

вернулись в Ленинград. В 1949 году семья 
переехала в Челябинск. Окончив десятый 
класс общеобразовательной школы № 84, 
Надежда уехала поступать в Ленинград-
ский политехнический институт (ЛПИ),  
на механико-машиностроительный факуль-
тет. А в 1961-м, получив диплом, пришла 
работать на кафедру гидравлики (позднее –  
гидравлики и гидропневмосистем) факуль-
тета двигателей, приборов и автоматов 
ЧПИ (позднее – аэрокосмический факуль-
тет ЮУрГУ), где трудилась до 2015 года. 
В свое время занимала пост заместителя 
декана аэрокосмического факультета по 
воспитательной работе.

Замуж вышла за однокашника по ЛПИ 
Владимира Кузьмина – учились на одном 
факультете, только на разных специаль-
ностях. У супругов родилось двое детей – 
Владимир и Елена, а потом появилось чет-
веро внуков. Глава семьи, Владимир Ми- 
хайлович, работал на ЧТЗ. К несчастью, 
его уже нет в живых.

С 2014-го Надежда Дмитриевна воз-
главляет Совет ветеранов вуза. Работа-
ет инспектором отдела по внеучебной и 
воспитательной работе ЮУрГУ, входит в 
Совет ветеранов Центрального района Че-
лябинска. Награждена медалью «За трудо-
вое отличие», знаком «Житель блокадного 
Ленинграда», юбилейными медалями к 
50-, 60-, 65-, 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, медалью «В память 
300-летия Санкт-Петербурга», памятными 
медалями в честь 60-, 65-, 70-летия полно-
го освобождения Ленинграда от фашист-
ской блокады.

Иван ЗАГРЕБИН

Двадцать лет заботы 
С 85-летним юбилеем 
председателя социально-
бытовой комиссии Совета 
ветеранов Центрального 
района Регину Кальметьеву 
поздравили глава района  
и депутаты.

е

Юбилей блокадницы
23 июля исполнилось  
85 лет председателю Совета 
ветеранов Южно-Уральского 
государственного 
университета, блокаднице 
Надежде Дмитриевне 
Кузьминой. 25 июля 
юбиляршу чествовали  
в Пушкинском зале ЮУрГУ.
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н а открытии участни-
ков приветствовал се-
кретарь Центрального 

местного отделения, выпуск-

Добро всегда  
возвращается

Волонтёрский центр районного Депутатского центра продол-
жает работу. Волонтёрство и забота о других – очень важная и 
ответственная миссия! К нам часто обращаются за различной 
помощью. Например, не так давно добровольцы помогли до-
браться домой и подняться на пятый этаж 73-летней пенсио-
нерке, которую выписали из Городской клинической больницы 
№ 1. Волонтёры всегда рады протянуть руку помощи всем, кто 
в ней нуждается.

Также ребята из «Молодой гвардии» Центрального района, 
среди которых студенты ЮУрГУ, приняли участие в мероприя-

ник ЮУрГУ Андрей Шмидт. 
Он вместе с другими спикера-
ми, среди которых сотрудники 
ЮУрГУ, рассказал о структуре 

партии, деятельности регио-
нального и местного отделе-
ний и пожелал удачи и лёгкого 
обучения.

Следующее занятие для 
группы провел главный врач 
детской поликлиники ГАУЗ 
ДГКП № 8, координатор пар-
тийного проекта «Здоровое 
будущее» Антон Рыжий. Он 
обсудил с ребятами направле-
ния и возможности, которые 
открываются в политике перед 
медицинскими работниками.

Лидер – это тот,  
за кем хочется идти. 
Лидер невозможен  
без последователей, 
поэтому важно 
уметь эффективно 
коммуницировать, 
презентовать себя  
и организовывать 
команду. 

Именно этой теме было по-
священо третье занятие: член 
местного политического сове-
та Ирина Кузнецова говорила о 

Воспитываем политических 
лидеров

политическом лидерстве и его 
развитии. На лекции члены 
команды проекта разобрали, 
какими качествами и навы-
ками должен обладать лидер. 
Полученные знания закрепили 
практическими упражнениями. 
С каждым занятием активные 
и целеустремлённые ребята всё 
больше погружаются в полити-
ческую сферу жизни.

В середине лета ребята за-
кончили базовый курс, на ко-
тором разобрались в структуре 
власти РФ, рассмотрели роль 
партий в ней, изучили различ-
ные партийные проекты, позна-
комились с политическими ак-
тивистами, научились работать 
в команде, выявлять и разви-
вать в себе лидерские качества. 
Сертификаты и памятные по-
дарки участникам вручили 
Анд рей Шмидт и депутат 
Законодательного собрания 
Челябинской области фрак-
ции «Единая Россия», испол-
няющий обязанности ректора 
ЮУГМУ Андрей Важенин.

Дарья АНТОНОВА

Под руководством Центрального местного 
отделения партии «Единая Россия» 
совместно с первичным отделением 
«Академическое» стартовала Школа 
молодого политического лидера. Обучение 
проходит на базе ЮУГМУ.

тии по уборке береговой линии Голубого карьера. За несколько 
часов работы удалось собрать значительную часть мусора, ко-
торые оставили отдыхающие.

Дворовый футбол
Состоялся турнир по мини-футболу среди дворовых команд, 

приуроченный ко Дню молодежи. В нем приняли участие спорт-
смены из домов №№ 30 и 36 по проспекту Ленина и сборная 
Центрального местного отделения партии. Мероприятие про-
шло при поддержке и участии депутата Центрального района 
Сергея Ильина. Дети получили много положительных эмоций –  
а в конце всем вручили памятные подарки. Такие турниры ре-
шено проводить и в других дворах – следите за новостями!

vk.com/cloerchel



SMART Университет 3 августа 2022 года, № 116

ндрей Владимирович, 
что повлияло на ваш 
выбор специальности и 

университета? Почему в своё 
время вы выбрали Южно-
Уральский госуниверситет и 
свою специальность?

– Я окончил физико-мате-
матиче скую школу Челя -
бинского политехнического 
института. Посещал кафед-
ру информационно-измери-
тельной техники ещё будучи 
школьником. 

Мне с детства нравились 
точные науки – 
математика и физика, 
поэтому в чём-то мой 
выбор был предопределён.

Мечтал учиться в универси-
тете. С отличием окончил энер-
гетический факультет ЧГТУ 
(ЮУрГУ) и после успешной 
сдачи экзаменов стал аспиран-
том. В 1998-м решил получить 
второе высшее образование на 
факультете экономики и пра-
ва – и окончил его с отличием 
одновременно с аспирантурой. 
Университет удивил меня сво-
им масштабом и высоким уров-
нем подготовки, и я погрузился 
в научную деятельность. Так 
что моя мечта сбылась.

– Чем вам запомнились 
студенческие годы? Что дава-

андрей ШмиДТ: 

«профессионал – это тот, 
кому доверяют»

лось с трудом, а что было для 
вас любимым занятием?

– Студенческая жизнь была 
яркой и насыщенной. Мы были 
очень дружны со своими со-
курсниками, ездили на картош-
ку, занимались общественной 
деятельностью, с некоторыми 
общаемся и до сих пор. Мне 
очень нравились практические 
работы, занимался монтаж-
ными работами. Подрабаты-
вал электриком, приходилось 
успевать везде. Учиться было, 
с одной стороны, сложно, но с 
другой – познавательно и очень 
интересно.

– Как сложилась ваша про-
фессиональная деятельность 
после учёбы?

– В 1998 году меня выбрали 
председателем профкома. Осу-
ществлял взаимосвязь факуль-
тета и студенческого профкома. 
Работал преподавателем, полу-
чил должность доцента, мно-
го занимался со студентами.  
С командой мне удалось сде-
лать школу молодого лидера и 
выстроить систему организации 
работы органов студенческого 
самоуправления. Дальше нача-
лась моя политическая карьера. 
В 2000-м впервые попробовал 

избираться в Челябинскую 
городскую Думу, но попытка 
не увенчалась успехом: занял 
третье место по своему округу. 
Это был прекрасный опыт, ко-
торый позволил мне избраться 
депутатом четыре года спустя. 
В 2019 году мою кандидатуру 
поддержали депутаты ЧГД,  
избрав председателем.

– Как вы считаете, какими 
компетенциями нужно обла-
дать, чтобы стать профессио-
налом?

– Профессионал – это чело-
век, за которым пойдут, которо-
му будут доверять, полагаться 
на его знания. 

Очень важно 
развитие социального, 
эмоционального 
интеллекта.  
Чтобы достичь 
успеха в своём деле, 
человек должен быть 
нацеленным на результат, 
стратегически мыслить  
и не бояться 
трудностей. 

Еще одно из важных качеств 
профессионала – это, безуслов-
но, умение работать в команде, 

взаимодействовать с коллегами, 
с людьми из других областей 
деятельности.

– Чему вас научил универ-
ситет? За что вы ему благо-
дарны?

– Как говорил Солженицын,  
«не верить, не бояться, не про-
сить». Благодарен за 31 год 
работы в университете. Багаж 
знаний и опыт, приобретенный 
в стенах ЮУрГУ, дал возмож-
ность приложить свои усилия 
для развития научной, обще-
ственной и образовательной 
сферы.

Сейчас в ЮУрГУ я работаю 
профессором и старшим на-
учным сотрудником кафедры 
цифровой экономики и инфор-
мационных технологий, зани-
маюсь с аспирантами, у меня 
есть магистерская программа. 
Считаю, что эта кафедра – одна 
из перспективных, это место, 
где собираются будущие управ-
ленцы, лидеры промышленной 
революции.

– В чём, по-вашему, заклю-
чаются преимущества вы-
пускников ЮУрГУ?

– Отличительная особенность 
подготовки наших студентов 
заключается в стыке гумани-
тарных и технических направ-
лений. Так или иначе, дисцип-
лины пересекаются, это дает 
возможность развития гибких 
навыков у выпускников, позво-
ляет студентам получить опыт.

Председатель Челябинской городской Думы, доктор 
экономических наук Андрей Владимирович Шмидт рассказал 
о своем профессиональном пути, который начался 
в Южно-Уральском государственном университете.
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Ч то повлияло на ваш 
выбор специальности 
и вуза?

– Всю жизнь мечтал рабо-
тать с транспортом. И поэтому 
в 1983 году поступил в Челя-
бинский политехнический ин-
ститут – на автотракторный 
факультет, специальность «Ко-
лёсные и гусеничные машины». 
Это закрытая специальность, 
учились  на ней пять с полови-
ной лет. За это время прошёл 
военную подготовку, присвои-
ли мне звание лейтенанта запа-
са. В 1989-м получил диплом, 
распределился на Челябинский 
тракторный завод. Года полтора 
работал там конструктором. 

Потом пригласили меня 
мастером на «Полёт».  
А дальше двигался,  
рос-рос – и дорос  
до советника  
генерального директора.

– Расскажите про ваши сту-
денческие годы.

– Ну, трудно судить, было 
ли в вузе в наше время больше 
или меньше демократии, чем 
теперь. Но, наверное, наше сту-
денчество было более весёлым 
и насыщенным. Мне достаточ-

но сложно сравнивать с нынеш-
ней молодёжью, но атмосфера 
царила другая – коллективы, 
группы были дружные, тесно 
общались. Студенческие от-
ряды очень сплачивали ребят. 
Автотракторный факультет ез-
дил всегда в Брединский рай-
он, убирать хлеб – это была и 
практика, и трудовые отряды. 
Выезжали на два-три меся-
ца, можно было и заработать,  
и подружиться. Ездили отды-
хать в студенческие лагеря, на 
озеро Большой Сунукуль – это 
тоже способствовало общению. 
От военных сборов и вообще 
обучения на военной кафед-
ре остались очень приятные 
впечатления и воспоминания. 
Мы и сейчас собираемся, даже 
не группой – потоком, КГМ  
у нас было шесть групп. Не все  
120 человек, конечно, приезжа-
ют, и год от года все меньше – 
но все равно каждые пять лет 
стараемся собраться, вспоми-
наем замечательные студенче-

Владислав Орлов:  
от мастера до советника  
генерального директора
О том, что позволило добиться успеха в профессии и в жизни, 
рассказывает выпускник ЧПИ (ЮУрГУ), советник генерального 
директора по взаимодействию с органами государственной власти  
Челябинского радиозавода «Полёт», депутат Челябинской 
городской Думы от партии «Единая Россия»  
Владислав Анатольевич Орлов.

ские годы, Брединский район, 
военную кафедру...

– За что вы благодарны 
вузу?

– Считаю, что в нашем вузе 
качество образования было 
всегда на высшем уровне – во 
всяком случае, если говорить 
о Челябинской области. Сужу 
по своей кафедре колёсно-
гусеничных машин. Встреча-
юсь с однокашниками, многие 
работают в разных отраслях: 
кто-то по специальности на 
Уралвагонзаводе, кто-то на кон-
сервном заводе, кто-то и в ор-
ганах внутренних дел, и везде 
наши ребята сделали карьеру, 
работают на хороших должно-
стях, дослужились до хороших 
званий, даже полковники есть. 
Это, наверное, заслуга вуза. 
Вот недавно мы поздравляли 
с 70-летием ректора Александ- 
ра Леонидовича Шестакова – 

теперь уже президента ЮУрГУ, 
и тоже благодарили его за ка-
чество обучения и воспитания 
студентов, за ребят, которые 
выходят из института хороши-
ми специалистами, а потом ста-
новятся руководителями.

– Какими компетенциями 
нужно обладать, чтобы стать 
профессионалом?

– Я считаю, что дисциплин, 
которые даются в универси-
тете, в принципе достаточно. 
Плюс, очень важна связь про-
изводственных предприятий с 
вузом, когда студенты проходят 
на заводе практики, в ходе ко-
торых из них делают именно 
таких специалистов, которые 
нужны предприятию, и если 
предприятие их выбирает, то 
они уже знают, куда пойдут 
работать. 

– Какие профессии сегодня 
востребованы на заводе?

– Ну, как и раньше, есть 
спрос на специалистов, кото-
рых в свое время выпускал при-
боростроительный факультет. 
И здесь я вспомню Александ- 
ра Леонидовича Шестакова: мы 
с ним говорили, что нам необ-
ходимы специалисты по радио-
локации, IT-специалисты.
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Надежда ЮШИНА и Иван ЗАГРЕБИН
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редставители учреждений системы 
социальной защиты населения не 
на словах, а на деле демонстриру-

ют лучшие качества души русского чело-
века – бескорыстие, милосердие, самоот-
дачу. Структура соцзащиты населения за 
прошедшие годы неоднократно менялась, 
но люди оставались прежними: неравно-
душными, профессионально грамотными, 
ответственными, душевно щедрыми.

В зале собрались руководители и со-
трудники Центрального управления соци-
альной защиты населения администрации 
города, Комплексного центра социального 
обслуживания населения по Центрально-
му району, Кризисного центра Челябинска, 
Центра помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей «Аистёнок», Центра 
временного пребывания для лиц, находя-
щихся в состоянии алкогольного опьяне-
ния. В профессии нет случайных людей: 
это труд по призванию, он по плечу тем, 
кто целиком отдает себя заботе о других.

В торжественной обстановке соцработ-
никам за добросовестный труд и в связи с 
профессиональным праздником вручены 
почетные грамоты и благодарности мини-
стерства социальных отношений области, 
городского комитета социальной полити-
ки, администрации Центрального района, 
а также благодарственные письма депутата 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Александра Шестакова, депутатов 
Челябинской городской Думы Олега Ива-
нова и Кирилла Матвеева.

– С большим удовольствием поздравляю 
вас от имени нашего Совета и городской 
Думы. Желаю счастья, здоровья вам и 
вашим семьям. Огромное вам спасибо за 
нелегкий и благородный труд, – отметил 
депутат Владислав Орлов, который вместе 
с коллегой Сергеем Ильиным вручал на-
грады виновникам торжества.

Под опекой системы социальной защиты 
населения находится много людей. Но ка-
кой бы совершенной эта система ни была, 
трудно представить жизнь без благотвори-
тельности. Кроме работников социальной 
защиты населения, оказывающих помощь 
ветеранам ежедневно, в благотворитель-
ных проектах участвуют многие бизнес-
мены, предприниматели. 

Общество ни на одном этапе своего 
существования не обходилось без соци-
альной защиты – люди, нуждающиеся в 
особой заботе государства, были всегда. 
Система продолжает формироваться, под-

профессионально  
помогают людям
Работников социальных 
учреждений поздравили 
с профессиональным 
праздником. Торжественное 
мероприятие прошло 
в администрации 
Центрального района.

п
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страиваться под сложившуюся ситуацию 
в стране и в городе, в непростые времена 
экономических преобразований, потрясе-
ний, реформ. Руководство администрации 
Челябинска создает необходимые условия 
для ее эффективного функционирования, 
чтобы удовлетворить потребности жите-
лей в социальных услугах, для повышения 
качества жизни, обеспечения реализации 
прав семей и детей, поддержки семей, вос-
питывающих детей с ограниченными воз-
можностями здоровья, организации отдыха 
и оздоровления детей, оказания адресной 
материальной и натуральной помощи, ор-
ганизации и проведения мероприятий со-
циальной направленности.

Особую благодарность все присутству-
ющие выразили ветеранам Центрального 
управления социальной защиты населения 
за многолетний труд, поддержку, доброе 
отношение, и общественным организаци-
ям, которые в ежедневном режиме опекают 
нуждающихся в помощи.

Дарья АНТОНОВА

ероприятие, посвящённое Дню семьи, любви и вер-
ности, организовало в сквере Алое Поле Центральное 
местное отделение партии «Единая Россия» совместно 

с первичным отделением «Академическое».
Для гостей подготовили четыре развлекательные станции: ин-

теллектуальный конкурс, музыкальный конкурс, конкурс рисунков 
и станцию здоровья. После прохождения каждого этапа участни-
ки получали памятные призы. Жители продемонстрировали свои 
творческие способности. А на последней станции, организован-
ной ЮУГМУ, все желающие могли взвеситься, проверить силу 
мышц рук и спины, сделать спирометрию.

Гостей встречали аниматоры в костюмах зверюшек – героев 
мультфильмов – от челябинского универмага «Детский мир».  
Партнерами мероприятия также выступили «Первый хлебоком-
бинат» и объединение «Союзпищепром».

Доброе дело для района 

День семьи 
на алом поле
м

июле вновь состоялся 
проект «Мы вместе!» 
первичного отделения 

№ 22 Центрального местного 
отделения партии «Единая Рос-
сия». Акция «Сотворим чудо!» 
прошла в дошкольном отделе-
нии специальной (коррекци-
онной) общеобразовательной 
школы № 127 для детей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья (нарушения зрения).

В ней приняли участие депу-
таты Совета депутатов Цент-
рального района Олег Иванов и 
Тамара Телелюева, партийцы и 
сторонники, отряд главы города 
от школы № 30, волонтеры от-
деления, которых прислал ор-
ганизатор, начальник отдела по 

внеучебной и воспитательной 
работе ЮУрГУ Виктор Фрой-
денбергер, коллектив группы 
управляющих компаний: «ЖКХ 
Южного Урала», «ЖКХ Новые 
люди» и ЖЭУ-3.

На территории, прилегающей 
к школе, приведены в порядок 
газоны, на игровых участках 
разбиты цветочные клумбы, за-
полнены песочницы, приведены 
в безопасное состояние стволы 
и кроны высоких деревьев. 
Ребята и сотрудники школы 
благодарны участникам акции, 
особенно Евгению Расторгуеву, 
Анне Крюковой, Михаилу До-
вьялову и Петру Лежневу.

По материалам  
школы № 127
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аведующая сектором 
о т д е л а  с о ц и а л ь н о -
гуманитарной литера-

туры Юлия Брюханова пред-
ставила книгу воспоминаний 
брата и сестры Окишевых о 
Великой Отечественной войне 

«Обожженные войной. Стра-
ницы семейной хроники». 
Вспоминали советских сол-
дат, павших смертью храбрых,  
о великом военном и трудовом 
подвиге наших предков, со-
вершённом во имя Победы. На 

слайдах были представлены 
фотографии, сделанные в июне 
1941-го и запечатлевшие весе-
лые лица тех, кто еще не знал о 
надвигающейся трагедии.

В этот же день в помещении 
музея Сталинградской битвы 
школы № 138 состоялась встреча 
активистов Челябинской регио-
нальной общественной органи-
зации «Память сердца. Дети по-
гибших защитников Отечества» 
с заместителем главы админи-
страции Центрального района 
Челябинска Денисом Мацко и 
представителями Центрального 
управления социальной защиты 
населения. Школьный музей 
Сталинградской битвы был от-
крыт 2 февраля 1998 года, к 55-й 
годовщине разгрома немец-
ких войск под Сталинградом. 
Главным организатором музея 
был участник Сталинградской 
битвы Виктор Иванович Думи-
нов. Ученики школы под руко-
водством учителя Валентина 
Николаевича Гущина создали 
макет, изображающий фрагмент 
Сталинградской битвы. С тех 
пор экспозиция музея попол-
нялась военными реликвиями, 
которые музею передавали ве-
тераны и ученики. Музей стал 
школьным и районным центром 
военно-патриотического воспи-
тания. На встрече присутство-
вало десять человек. Для со-
бравшихся было организовано 
чаепитие, детям войны вручили 

единовременное социальное  
пособие. 

В тёплой дружеской 
обстановке звучали 
песни военных лет, 
члены общественной 
организации делились 
детскими воспоминаниями 
о родных, погибших в годы 
Великой Отечественной 
войны.

В микрорайоне Сосновка 
наградили членов семей по-
гибших участников Великой 
Отечественной войны. Медали 
«Память сердца» готовились 
ещё к 9 Мая, но тогда, на тор-
жественном мероприятии, не 
все смогли их получить. Теперь 
награды нашли своих героев.

Руководитель Депутатско-
го центра Алексей Бухтояров 
вмес те с председателем Со-
вета ветеранов микрорайона 
Сосновка вручили памятные 
медали Василию Лаасу и Анне 
Козловой. Василий Августо-
вич в этот день праздновал 
день рождения – ему вручили 
не только медаль, но и подарок 
от председателя Совета депута-
тов Центрального района Алек- 
сандра Вышегородцева.

По материалам  
пресс-службы Центрального 

управления социальной  
защиты населения  

и Депутатского центра

В День памяти и скорби в библиотеке 
имени А.С. Пушкина состоялось 
мероприятие, посвящённое 81-й годовщине 
начала Великой Отечественной войны. 
В нём участвовали представители 
Центрального управления социальной 
защиты населения и члены Челябинской 
городской общественной организации 
«Дети защитников Отечества, погибших  
в Великой Отечественной войне» – 
всего 19 человек.

З

День памяти  
для детей защитников
День памяти  
для детей защитников
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В июне по традиции в 
цент ре состоялось меро-
приятие, приуроченное 

ко Дню памяти и скорби. Его 
главная цель – показать, что 
жители района, как и вся стра-
на, знают и помнят об ужасах 
войны, не хотят и не позволят 
возродиться национализму и 
фашизму на родной земле.

Член Общественной палаты 
Центрального района Андрей 
Корыстин сделал подарок цент-
ру: выступил в отделении днев-
ного пребывания с благотвори-
тельным концертом. Совсем не-
давно, до конца прошлого года, 
Андрей и его семья были полу-
чателями социальной помощи. 
Решив развить своё хобби, что-
бы оно стало источником дохо-
да, он подал заявку на получение 
единовременного пособия в виде 
социального контракта. Андрей 
составил бизнес-план, который 
был одобрен городским Коми-
тетом социальной политики. 
Андрею выплатили денежные 
средства на развитие предпри-
нимательской деятельности. На 
них он приобрел необходимое 
оборудование –  и теперь может 
организовывать мероприятия и 

на платной основе, тем самым 
выводя свою семью из статуса 
малообеспеченной, а это и есть 
основная цель социального кон-
тракта.

– Но для наших ветеранов 
Андрей Корыстин проводит 

благотворительный концерт, 
ведь многие из зрителей – дети 
той самой страшной, жестокой, 
кровопролитной войны, – от-
мечает директор КЦСОН по 
Центральному району Наталья 
Мачикина.

сталось много ярких 
впечатлений, – говорит 
Нина Константиновна. – 

В первую очередь это, конечно, 
само событие – открытие па-
мятной стелы с капсулой челя-
бинской земли, и всё, что этому 
сопутствовало и предшество-
вало. Было с чем сравнивать.  
В первый раз в статусе блокад-
ницы я побывала в Северной 
столице в 2000 году, когда нас 
официально собирала, тоже 
впервые, Международная ас-
социация жителей блокадного 
Ленинграда. Изменилось всё – 

от нового здания аэровокзала 
в Пулково до памятных мест, 
где шла война, где солдаты 
Красной армии, в том числе 
из Челябинской области, стоя-
ли на защите города, держали 
оборону, прорывали блокаду. 
Пока ехали от аэропорта до 
Кировска – городка, стоящего 
на месте самых ожесточенных 
боев, – любовалась окрестно-
стями. На торжественном ми-
тинге сначала удивило то, что 
он устроен только для нашей 
небольшой делегации, только 
нас встречали и приветствова-

ли представители Кировской 
городской администрации. 
Ведь кроме нашего крайнего 
памятника там стоит еще 37 по-
добных сооружений – в память 
обо всех красноармейцах, ко-
торые защищали Ленинград –  
а теперь живут в разных угол-
ках страны и во всех концах 
света. Потом прониклась чув-
ством гордости за такое по-
читание памяти наших зем-
ляков. Руководство делегации 
вернулось в Челябинск в тот 
же день, а нам – представите-
лю Тракторозаводской район-
ной организации блокадников  
Г.В. Богдановой, Центрально-
го района Ш.А. Тазетдиновой и 
председателю совета ветеранов 
ЮУрГУ Н.Д. Кузьминой и мне –  
разрешили остаться. Провели 
свою вахту памяти – уже не 
по официальному регламенту. 
Хоть из Ленинграда всех нас 
с началом блокады родители 
увозили маленькими детьми, 
впоследствии мы в разное 

время, официально и частным 
образом, не раз бывали в Се-
верной столице. Новая встре-
ча с городом нашего детства 
заставила и грустить, и радо-
ваться. Я в какой-то момент 
задумалась о том, как нелегко 
передавать память потомкам. 
Ведь сейчас вся инициатива 
по сохранению исторического 
наследия исходит от ветеран-
ских организаций, то есть от 
очень пожилых людей. Нам, 
блокадникам, всем за 80. Кому 
передавать эстафету памя-
ти, если даже родным нашим  
(я говорю и о своих тоже) де-
тям и внукам «не интересно» 
заниматься этими вопросами. 
А хотелось бы, чтобы вопросы 
истории Отечества занимали 
умы молодежи не на несколько 
часов в год – в ходе школьных 
уроков или конкурсов. Пробуж-
дать и поддерживать интерес к 
истории Родины должно быть 
каждодневной заботой.

Раф ХАЛИТОВ

За защиту ленинграда
Председатель городской общественной 
организации «Блокадное братство», 
руководитель организации блокадников 
Центрального района Нина Сухова вместе 
с делегацией областного центра побывала 
в городе на Неве на открытии памятника 
землякам, павшим в сражениях 
за Ленинград. 

О

комплексный центр  
помогает населению

Комплексный центр социального обслуживания населения 
по Центральному району Челябинска – активный участник 
различных направлений национального проекта «Демография». 
Специалисты центра разработали и успешно реализуют 
программу «Активное долголетие», в числе направлений которой – 
организация досуга получателей услуг.

Больше информации  
на сайте  

http://kcso11.eps74.ru 
или по телефону  

265-65-43.
По материалам КЦСОН 

Центрального района
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В университете созданы 
все условия для того, 
чтобы каждый студент 

смог раскрыть свой потенци-
ал в различных направлениях. 
Александр Вагнер рассказал,  
в частности, о перспективах 
развития обучающихся в науке, 
творчестве, спорте, о возмож-
ностях стажировок за рубежом 
в вузах – партнерах ЮУрГУ, 
реализации собственных про-
ектов, внеучебной деятельно-
сти, летнем оздоровлении.

– После окончания учебы 
нужно оставаться востребо-
ванным на протяжении всей 
карьеры. Для этого требуются 
крепкие фундаментальные зна-
ния, цифровые компетенции, 
софт-скиллз. 

Сегодня мы создаём  
все условия для наших 
ребят, чтобы развить  
в них эти навыки, сделать 
их профессионалами  
в выбранных областях. 

Сегодня у каждого студен-
та ЮУрГУ есть возможность 
развиваться не только в обра-
зовательном и научном плане:  
в университете функциони-
руют различные творческие и 
спортивные секции, есть соб-
ственный тир, бассейн, спор-

тивный комплекс, – сообщил 
Александр Рудольфович.

Так, например, в Южно-
Уральском государственном 
университете можно получить 
военный билет без отрыва от 
учебы. Военный учебный центр 
при ЮУрГУ – единственный в 
регионе. Он осуществляет под-
готовку офицеров, сержантов 
и солдат запаса по пятнадцати 
военно-учебным специально-
стям. 

– Прием на обучение осу-
ществляется на конкурсной 
основе. Принимают тех, кто 
учится очно. Критерии отбора: 
состояние здоровья – необхо-
димо быть годным к военной 
службе, уровень развития со-
ответствующих личностных 
качеств, успеваемость и физи-
ческая подготовленность, – по-
яснил Александр Вагнер.

Подробнее о порядке поступ- 
ления в ВУЦ можно узнать 
на сайте ВУЦ: https://vuc.
susu.ru.

Также было отмечено, что 
в ЮУрГУ существуют разные 
формы стипендиальной под-
держки студентов. С этого года 
получать стипендию могут и 
студенты контрактной формы 
обучения. Объем стипендии 
зависит от успехов студента. 

Подробнее о формах сти-
пендиальной поддержки 
можно узнать на сайте вуза, 
по адресу https://www.susu.ru/
ru/student/stipendii-konkursy-
olimpiady.

– Цель сегодняшней встре-
чи – успокоить абитуриентов и 
их родителей и дать ответы на 
вопросы, которые их волнуют. 
Ребята интересовались срока-
ми, порядком поступления, за-
числением и формированием 
конкурсных списков. Разобрать-
ся во всем – сложная задача, по-
тому что абитуриенты подают 
большое количество заявлений 
во многие вузы, и когда в них 
запутываются, то начинают вол-
новаться и усугублять ситуацию. 

александр ВаГнеР: 

«Выбор ЮУрГУ –  
это правильный выбор!»
В Южно-Уральском 
государственном 
университете 
состоялась 
открытая встреча 
с исполняющим 
обязанности ректора 
Александром 
Вагнером, на которой 
были затронуты 
вопросы, актуальные 
для абитуриентов  
и их родителей.

Поэтому было важно разъяснить 
все еще раз, – прокомментировал 
руководитель вуза.

Также  
Александр Рудольфович 
заранее поздравил 
студентов, которые 
попали в приказ 
о зачислении  
на приоритетном  
этапе – документ совсем 
скоро появится на сайте.

После встречи абитуриенты 
и их родители могли пообщать-
ся с директорами институтов и 
высших школ ЮУрГУ, прой-
тись по учебным корпусам, по-
сетить спортивный комплекс и 
общежития университета.

– Наша команда сделает все 
возможное, чтобы образование 
в университете соответствова-
ло самому высокому уровню! –  
сказал в завершение встречи 
Александр Вагнер.
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